

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PES.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 »

GRAN BARATURA POR FINAL DE TEMPORADA

EN LOS
**GRANDES ALMACENES 'SAN JOSÉ',
VENTA DE RETAZOS
GRAN SURTIDO EN GÉNEROS BLANCOS**

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11
Temporada Primavera-Verano 1901

Se han recibido los surtidos de la estación. Novedades para Señora desde lo mas lujoso y espléndido hasta lo mas modesto y económico.

Sastrería á la medida para Señoras bajo modelos de París.
Novedades en Pañería y todos los artículos apropiados para trajes de Caballero.
Sastrería á la medida para Caballeros y Niños.

ROPA BLANCA

Para servicio personal, de casa, cama y mesa.
Cortinajes y alfombras.
Artículos de punto.
Camisera y confección de Blanco en todos ramos.

Sastrería para sacerdotes y militares.
Buen surtido; buen trato; venta de confianza y precios reducidísimos.

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

A LAS FAMILIAS

de los trabajadores del campo

Las que deseen adquirir gratis pasajes en 3.ª clase para el Estado de San Paulo (Brasil) pueden solicitarlo del encargado en Baleares, calle de las Escuelas, número 3, Palma.

Pasajes para Buenos Aires, á 38 duros.

Para más informes pidanse en Palma calle Escuelas, número 3, y en Manacor á don Miguel Domenge, Plaza Sallent, número 16.

JUAN ALCOVER

"Meteoros."

III

La deliciosa entonación de *El Nido* y *La Travesía* detienen al lector de buen gusto.—Son dos acuarelas modernistas radiantes de luz y color. El tema se desarrolla, ó mejor, se desliza sin saltos ni sacudidas. La aparente facilidad del procedimiento desahoga á los poetas.

Sudet multum frustaque laborat ausus idem. No intente quien no posea el rarísimo sentido de la medida, abordar este género; que no lo intente: el naufragio es inevitable. La trama oculta esfuerzos al incauto que toma la sencillez y naturalidad por bagatelas sin valor. Si tenéis la desgracia de amar los contrastes efectistas; si lo violento, lo chillón, lo desequilibrado en ideas é imágenes os atrae, pasad de largo; no se ha hecho esta miel para vuestros groseros paladares.

Alto ciprés que quiero como hermano, pues te plantó la mano del padre mío en el humilde huerto...

Es tan unida, tan delicada la estructura de esta oda que no se le puede segregar un solo verso. Indefinida melancolía circula por *El ciprés de mi huerto* que fué escrito á los treinta años. Es el fin de la única etapa que vale la pena de ser recordada. Pasados los treinta años la vida se convierte en una carga más ó menos soportable, pero siempre gravosa.

Vuelvo á postearme ante tu gallarda, arrogante, soberbia *Lalage*.—*Non bis in idem.* Me conformo, animo y ratifico en mis anteriores declaraciones. (1896).

Si has bebido en las sinfonías de Beethoven la soberana inspiración de la oda magistral, maravillosa, danzante que consagra al patrono de vuestra sala, benciada sea su enrevesada música. Yo solo alcanzo hasta la de Meyerber. Vamos, Juan, te franco: tú prefieres á la Pastoral los Hugonotes... No te enfades. Pero, créeme, recoge velas; no te me vuelvas, en música, genio ignorado é incompre-

sible. Entre otras razones, porque ya sólo se dan en provincias tan insoportables ejemplares...

Los asuntos más vulgares tratados por el pih mágico poeta! se convierten en delicadísimo ensaje. Lo digo por el *Nocturno*:

en tanto que subía,
tenne rumor, como amorosa queja,
y que otra voz más tenue descendía

Empiezas á vivir! Dios te proteja

Me da envidia el del tenne rumor, si cómo la envidiel... Malditas, aborrecibles canas...

Oh patria, en el vacío que has sentido el ánimo se abisma;
llórale, sí; con él se ha desprendido lo mejor de tí misma.

En letras de oro debían figurar estos versos sobre la tumba de Quirado. La oda *A Mallorca*, escrita con motivo de la muerte del egregio historiador, es digna del glorioso muerto. Es una composición de granito trabajada como si fuera cera.

Cuatro apólogos contiene *Meteoros*.—El marco del primero, *Fábula del sol*, vale infinitamente más que la moraleja. La alegoría algo rebuscada se pierde en riquísima labor digna del cincel de *Benvenuto Cellini*.

Ahí van algunos granos de oro:
Viento sutil, anuncio de temporal vecino,
alzó nubes de polvo en blanco remolino;
un aire olor de tierra sedienta despedía;
que la primera lluvia del temporal sorbía;
trocese en aguacero la lluvia persistente,
el llano fué laguna el valle fué torrente,
cubrióse de sonantes y líquidas melenas el monte, reventaron las subterráneas venas....

Con esfuerzo detengo la pluma; pero no debo abusar de la generosa hospitalidad de LA ALMUDAINA.

Así como los otros dos (*La flor del granado* y *La nube y la fuente*) pueden servir de modelo, *La gárgala* me recuerda algún cuadro de Sorolla.
El laureado pintor valenciano, heredero de los secretos de Velazquez y de Goya, escoge asuntos de dudosa estética para lucir su sobrio elegante dibujo, su maravilloso claro oscuro.

Hay que echar algunas gotas de acibar; que va á resultar muy empalagosa mi crítica, ó lo que fuere.

Hay *flatus* en *La Lengua Patria*. Se puede despedir, sin empuñar la trompa épica, á dos amigos, aunque sean colombianos.

Flores de Almenadro?—Delicadísimas violetas de Parma. *Valenciennes* del siglo XVII. Es la poesía mas sana y vagorosa del tomo; mas tenue que simbólicas

floras de almenadro.
Yo pensé: deshejadas,
como despojo del giro de la danza vertiginosa,
entre dos pechos oprimidos y rotos,
caerán al suelo...

He intentado desglosar alguna hoja de *En la Costa*; y, al alargar la mano, no he sabido cual escoger; todas son de definitiva, absoluta perfección.

A una niña y *Recuerdo de Alcalá* son de corte zorrinesco; no van á marcar el gran poeta nacional. No vuelvas á caer en la tentación de imitarle. Ahora me explico la razón de tus desvíos. Con efecto, *Zorrilla* y tú sois incompatibles.

Protesto de la especie vertida en tu última composición.—*La miel de tu poesía* nunca se perderá. A algunas de ellas se pueden aplicar los versos del divino Horacio:

Exegi monumentum aere perennius
Regalique sita pyramidum altius;
Non omnis moriar, multa que pars
Vitabit Libitinam.

GABRIEL VIDAL

Una lectura

DE

SANTIAGO RUSIÑOL

Dando una muestra de su aprecio á nuestros artistas, el que es tan distinguido escritor como pintor afamado, dió anoche las primicias de su última producción dramática al Circolo de Bellas Artes.

Libertad!: así se titula la comedia que Rusiñol ha escrito en Valencia, prueba de su infatigable actividad de espíritu y de su despierta imaginación.

Claro está que sería imposible dar aquí, ni idea siquiera de esta obra de artista, pues en estas líneas, escritas de prisa, con los apremios del tiempo, no hay medio de poder reflejar lo que es una admirable creación, una ironía llena de vida y de carácter, imaginada por un temperamento distinguido, verdadero temperamento poético, y altamente dotado, que no puede menos de ver con humorística melancolía la comedia humana, que por todas partes nos rodea.

Diríase que el humorismo de Rusiñol, humorismo de la mejor casta, de una distinción suprema y de una fuerza de sentimiento que sorprende, es una especie de defensa fuertemente templada que oprime el espíritu del artista (delicado, intimamente poético) á las miserables asperezas de la realidad.

Como Sterne, como Hoffman, como Carlyle (en cierto modo), saca Rusiñol de los contrastes con la realidad, contrastes hermosísimos, robosando sentimentalidad sana y sincera, vibrando con la armonía de fibras del corazón, heridas por emociones muy honias, y como si estas ideales sonoridades, al chocar con la vulgaridad de la vida, produjeran un eco amargo y grotesco, así nace en Rusiñol la sátira nota, la ironía, como producida en un fondo de inmensa y seria realidad de la existencia.

Como una luz deslumbradora, como una música que aturde, las santas ideas de amor, de belleza, de fraternidad, nos atraen siempre. Pero nosotros, ciegos, llevados por el egoísmo, de aquella «ausencia de amor» de que hablaba Wagner (insinceridad de Carlyle), desconocemos los verdaderos impulsos del espíritu, los torturamos, los disfrazamos, y la libertad, el afecto, los enterramos bajo fórmulas artificiosas, ridículas... horribles en el fondo, por la vulgaridad y la mentira en que los hacen permanecer.

Es la obra de Rusiñol, al par que una mordaz ironía contra los formulismos que vivimos artificialmente, la protesta de un espíritu superior, noble, verdaderamente elevado, que sabe poner en evidencia las mentiras convencionales, con las que nos labramos una esclavitud de inteligencia y de corazón, mil veces peor que la esclavitud violenta de la fuerza.

Los tipos de Rusiñol, como salidos de la admirable penetración del espíritu poético del artista con el espíritu de la naturaleza, resultan no solo verdaderos y altamente comprensivos, sino que alcanzan la totalidad de caracteres que requieren y se convierten en símbolos vivientes, reflejo admirable de la diversidad de espíritus que hoy vemos en la constante lucha de la naturaleza con las trabas intelectuales que nosotros mismos inventamos.

Y cómo recobra siempre la poesía sus aerechos! ¡Cómo la belleza del sentimiento sobresale, derramando su inefable consuelo entre las agriúices arremetidas del humorístico cuadro!

¡Como la figura del negro, perdido en medio de una sociedad minúscula, que se llena la boca con las palabras libertad y progreso, aparece, solo, desdénandose por el amor, arrojado de sí por los poderosos y los humildes!...

Resulta admirablemente el contraste entre las retóricas y sandeces de una organización social absolutamen-

te falta de sinceridad, y la fraguza de corazón de Florentina, la joven que se abandona á la alegría de vivir, sana y alegre, y que—para ironía de la suerte!—es la que más daño produce al desdichado negro, caído entre gentes para demostrar lo vanos que son ciertos sentimientos cuando no es bastante fuerte para saberlos sostener.

Tal como aparece esta producción de Rusiñol, con sus tendencias á levantar el amor á la sinceridad, á lo que es bello y sentido, era natural que produjera gran entusiasmo entre los artistas.

Esto es lo que producirá siempre, en un auditorio formado por gentes de corazón y de seguro, nobleza de alma.

E. L. CHAVARRI

De «Las Provincias» de Valencia.

Un libro

del cardenal Sancha

El arzobispo privado de España no se entrega á la ociosidad en su sumptuosa residencia de Toledo, y batallador como en sus años juveniles, lanza á la publicidad un libro en el que trata trascendentales cuestiones del momento.

Se titula *El Kulturkampf internacional* y entre sus capítulos figuran los siguientes:

«Ausencia de motivos para la agitación antirreligiosa», «Peligro de suscitar conflictos religiosos y causa del actual», «Qué se entiende por clericalismo», «Desarrollo del anticlericalismo en España», «El Papa en ningún país es poder extranjero», «Interpretado el derecho concordado con espíritu imparcial, es legal la existencia de las Congregaciones religiosas en España».

Se trata también en esta obra de los votos monásticos, del socialismo y de la desamortización.

El viaje de la Corte

Madrid 17.—Está acordado que la Real Familia saldrá de Madrid para San Sebastián el viernes próximo, á las siete y cuarenta y cinco de la tarde, llegando á San Sebastián el sábado á las diez de la mañana.

Acompañarán á S. M. y A. A. el duque de Almodóvar del Río, como ministro de jornada; la condesa de Sástago, la marquesa viuda de Martorell; los generales marqueses de Pacheco y Echagü; los profesores del Rey, señores Aguirre de Tejada y Loriga; los ayudantes en el cuarto militar, señores Balseiro y marqués de Sotomayor; los capataces de campo, señores conde de Fuente Blanca y Viana; los subdirectores de Telégrafos, señores Campos y Larrainzar, y el farmacéutico señor Pontes.

Como médico de cámara es probable que vaya el doctor Alabern.

S. A. la Infanta doña Isabel irá en el tron real hasta Villalba, desde donde, como otros años, se dirigirá á La Granja. Con la augusta dama irán la condesa viuda de Toreno, la marquesa de Neñera, el señor Coello y el caballero marqués de Baniel.

Hoy, en el tren de las nueve y media, se envían á San Sebastián 50 caballos de la Escolta Real.

Un burro hidrófobo

Lugo 16.—En la Coruña ha ocurrido hoy un grave suceso.

Un vendedor ambulante, llamado Amaro, que suele recorrer las ferias de la provincia, tenía dos pollinos para su tráfico.

Al entrar una hija del comerciante en la cuadra á darles el pienso, uno de los pollinos se abalanzó sobre ella, mordiendo en un brazo.

El animal no soltaba, y á los gritos de la muchacha acudieron varias personas, que no pudieron obligar al animal á soltar su presa.

Por fin, colocándole un palo entre los dientes á modo de palanca, se logró que abriera la boca, pudiendo entonces retirar el brazo de la muchacha.

Reconocido por el veterinario municipal, resultó el burro hidrófobo, disponiéndose que fuera muerto.

La única, herida, que es muda, ingresó en el Hospital.

Por telegrama se ha pedido suero antitífico para su curación.
Suponiéndose que el otro burro haya sido mordido, se ha ordeñado que también fuese muerto.

NOTICIAS

Del extranjero.

París 15.—La anunciada huelga de los obreros del túnel de Simplón parece conjurada.

Muchos de ellos han sido despedidos; otros se han marchado por su propia voluntad, y á los que continúan trabajando se les ha aumentado el jornal.

París 15.—Los periódicos italianos hacen constar que, á pesar de los trabajos de elementos agitadores, no parece confirmarse que los maquinistas y fogoneros de los ferrocarriles estén dispuestos á declararse en huelga.

A pesar de eso, el Gobierno tiene ya extendida, aunque con fecha en blanco, el decreto disponiendo que el ejército se encargue de los servicios de aquéllos.

París 16.—En el Consejo de ministros de hoy ha firmado M. Loubet la conmutación de la pena de diez años de detención que está sufriendo el famoso defensor del fuerte Chabrol M. Julio Guerin, por la de diez años de destierro.

En cumplimiento de dicho decreto, ha sido hoy puesto en libertad y acompañado hasta la frontera suiza por dos agentes de policía.

El decreto de M. Loubet, conmutando á Julio Guerin su pena, es una obra de humanidad porque el famoso nacionalista padece una grave enfermedad en la vejiga que una detención prolongada podría hacer mortal, por necesidad mucho aire y movimiento.

París 16.—*Le Matin* asegura saber, de buena tinta, que, en el asunto de Fachoda, Francia fué víctima de un golpe de astucia de Chamberlain, quien, hallándose á punto de emprender las hostilidades en el Transvaal, quiso sondear el terreno, á fin de persuadirse de los propósitos de Francia, y si ésta intentaría ó no hacer la guerra, así como si se hallaba dispuesta á toda eventualidad.

Según los informes de *Le Matin*, es seguro que Mr. Chamberlain, bajo ningún precio, hubiera roto las hostilidades, si Francia se hubiera resistido negándose á la evacuación de Fachoda.

Londres 15.—Los periódicos se muestran entusiasmados de la brillante recepción obtenida en el puerto italiano de Rapallo por la escuadra inglesa.

Se asegura que en las próximas maniobras se estudiarán movimientos combinados de las escuadras inglesa é italiana.

A esto se atribuye excepcional importancia.

The Morning Post publica un artículo de fondo relativo á asuntos de España, y expone la creencia de que los proyectos del ministro de Hacienda, señor Urzaiz, originarán la afluencia á España de los capitales extranjeros.

Hoy, en el tren de las nueve y media, se envían á San Sebastián 50 caballos de la Escolta Real.

Berlín 15.—El conde Soden, que mandaba las tropas alemanas durante el sitio de Pekin, acaba de hacer públicas sus apreciaciones respecto del porvenir de los europeos en el Celeste Imperio.

Dice Soden que la Corte celeste no regresará á Pekin mientras las potencias extranjeras mantengan allí guardias armadas. Añade el conde que se prepara en China un movimiento popular formidable contra los extranjeros, y que dicho movimiento estallará pronto en la provincia de Shan Tung, donde se halla la tumba de Confucio.

De las islas:

Inca

A las tres y media de la madrugada de ayer dejó de existir después de prolongada y penosa enfermedad el popular comerciante de esta ciudad don Antonio Vallespir (a) Canonge.

A la conducción de su cadáver al Cementerio en las primeras horas de la noche de hoy, se han puesto de manifiesto las muchas simpatías que en

vida gozó el finado; pues el número de acompañantes era tan extraordinario, que muy pocas veces se ha visto en esta población.

Mañana en la Iglesia parroquial se celebrará un oficio de difuntos en sufragio de su alma. El templo se verá seguramente lleno con sus amigos y deudos.

Al hacer votos para su eterno descanso, enviamos a la familia nuestro más sentido pésame.

—Los últimos días se han distinguido por fuertes y pesados calores, que han sido muy molestos para estos habitantes.

—Los precios que han regido en las transacciones verificadas del algún tanto desanimado mercado de hoy, son los que a continuación se detallan.

Almendrón, de 95'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 16'00 a 00'00 pesetas los 70'84 litros (cuartera).

Candeal, de 16'00 a 00'00 id.

Cebada del país, de 9'50 a 0'00 id.

Id. forastera, de 9'00 a 0'00 id.

Avena del país, de 7'00 a 0'00 id.

Id. forastera, de 6'00 a 0'00 id.

Habas para cocer, de 21'00 a 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'50 a 00'00 id.

Id. para ganado, de 15'50 a 00'00 idem.

Maíz, de 16'50 a 00'00 id.

Garbanzos, de 36'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 20'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 idem.

Id. blancas, de 33'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. arroba.

Higos pasos, de 09'00 a 00'00 los 42'32 Kg. (quintal).

Azafrán, de 3'50 onza.—C.

18 Julio 1901.

De la capital:

A las diez y media, de la mañana de ayer fundó en nuestro puerto procedente de Valencia é Ibiza, el vapor *Balear*, conduciendo la correspondencia, varios pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros figuraban don Emilio Ruiz Zorrilla, y el ingeniero don Juan Barceló.

Leemos en colega de Madrid:

«Informados directamente del ministerio de Instrucción Pública, podemos asegurar que carece de todo fundamento la noticia de una supuesta anticipación de los exámenes de Septiembre ni de la apertura del curso próximo que se celebrará en la fecha acostumbrada.»

Desde hace unos días se encuentra en esta capital, donde pasará una temporada, nuestro paisano don Juan Terrasa Gelabert, catedrático auxiliar de la sección de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

El vapor *Lulio* llegó ayer al puerto de Barcelona, a las cinco y media de la mañana, sin novedad a bordo.

Hemos visto que se ha empezado las obras para la habilitación de un local en el Matadero, destinado a la limpieza de tripería y otras vísceras.

Según las órdenes que tiene dadas el señor Losada de que se activen dichos trabajos, el lunes quedará definitivamente concluido y en disposición de ser utilizado el local para el objeto a que se le destina.

Nuestro aplauso al señor Losada.

Un carruaje que ayer a cosa de las dos de la tarde transitaba por la plaza de Quadrado, atropelló a un muchacho, al que derribó al suelo, produciéndole una herida en una mano.

Dicho muchacho fué acompañado a su casa por el mismo conductor.

Esta noche en el caserío de San Sordina tendrá efecto la verbena de la fiesta que los vecinos del citado caserío celebran este año en honor a la Virgen del Carmen.

Mañana por la tarde se celebrarán carreras de hombres y niños y por la noche una banda de música ejecutará varias piezas en un catafalco levantado al efecto.

A las seis de la tarde de ayer salió de nuestro puerto con destino a Barcelona, el vapor *Cataluña*, llevándose la correspondencia, un centenar de pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros vimos a los P.P. Escolapios Manuel Soler, Francisco Vich, y al Padre Ruiz Fabregas, al diputado a Cortes don Guillermo Moragues y su señora, don Pablo Domenech, don Bartolomé Gumban, don Juan Barnils, don Antonio Sbert y doña Margarita Maura de Ribot.

Servicios prestados por la guardia civil: Da cuenta la del puesto de Santa Eulalia, de haber denunciado a la autori-

dad competente a un individuo, por infracción a la ley de caza.

Por la del puesto de Manacor, ha sido detenido un individuo, presunto autor del delito de violación.

El Juez de primera instancia del partido de Manacor saca a la venta en pública subasta por el término de 20 días, una pieza de tierra, denominada *Camp d'en Juan Jaume*, sita en el término municipal de Campos, tasada en 200 pesetas.

Se ha señalado para el remate el día 17 de Agosto próximo.

Entre los pasajeros llegados ayer por la mañana a bordo del vapor correo de Valencia é Ibiza, figuraba el joven Arquitecto don Juan Barceló, quien ha dejado completamente terminados los trabajos de la nueva carretera de San Miguel a San Carlos, de la citada isla.

El señor Alcalde de esta ciudad ha remitido a este Gobierno de provincia, el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación Municipal durante el mes de Junio último.

Hemos recibido en nuestra redacción la visita del viajante don José Perarnau, enviado especialmente de la casa editora del «Anuncio Elera», Guía Práctica de Industria y Comercio de España, de la que es representante en esta plaza don Lorenzo Ollart, con la misión de hacer el revise y ampliación de los datos referentes a esta capital.

En dicha publicación se han introducido varias mejoras, una de las cuales, para el próximo año, es la de poseer la casa una colección de veinte millones de señas del mundo entero, que gratuitamente facilita a sus anunciantes y suscriptores por medio de listas ordenadas y clasificadas por industrias.

El clavero de la fiesta callejera de Nuestra Señora del Carmen, en el Arrabal de Santa Catalina nos ha invitado al baile de boleros que se celebrará esta noche a las diez.

Agradecemos a don Gabriel Más, la atención.

Con fecha de ayer, el señor Alcalde remitió al señor Gobernador civil de la provincia, para que éste a su vez los remita al señor Ministro de la Guerra, la instancia y planos para el derribo de las Murallas.

Anteanoche se verificó la sustracción de una bandeja y un tintero de plata, en una casa de la calle del Mar.

Los ladrones aprovecharon la ausencia de los dueños para verificar el robo.

Por la policía se están practicando las averiguaciones necesarias para detener a los autores.

Los Inspectores de policía detuvieron anteayer a una pareja de novios que se habían fugado de la casa paterna.

Ayer por la mañana ocurrió un escándalo entre varios individuos en la calle de Feiú, teniendo que intervenir un agente de la autoridad, quien puso fin a la contienda.

Esta mañana, a bordo del vapor correo de Barcelona es esperado el Diputado a Cortes por esta isla don Antonio Maura.

Ayer fueron multados por el señor Comandante de la guardia municipal un hombre y una mujer que habían promovido un escándalo en la calle de la Justicia.

Por la guardia municipal fueron ayer conducidos al depósito de Tirador varios perros que, infringiendo las disposiciones dictadas por el Alcalde, iban sueltos y sin bozal por la vía pública.

Hemos recibido un atento besalamano del señor Alcalde de Palma, participándonos haber dado órdenes al Arquitecto Municipal para que gire una visita de inspección a la verja de Hierro del Huerto del Rey, cuyo estado ruinoso denunciáramos ayer.

Ayer tarde se embarcó a bordo del vapor *Cataluña* el Diputado a Cortes don Guillermo Moragues, acompañado de su señora, que se dirigen a los baños de Sanuario de Sacam.

El señor Moragues regresará a Palma juntamente con el General Weyler.

En el Circulo Liberal se han abierto unas listas de suscripción, para obsequiar con un banquete al General Weyler.

Este banquete tendrá efecto en el espasioso local de la Lonja.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha pedido al señor Alcalde tres guardias municipales para que auxilien a los señores Investigadores, cuyos trabajos empezarán dentro de breves días.

Raya ya en historia lo que ocurre con las obras que desde hace cerca de dos meses se verifican en la plaza de Cort, las cuales a pesar de las terminantes órdenes dadas por el Alcalde, señor Lladó, continúan efectuándose con gran lentitud, impidiendo no solo el paso del tranvía sino la de todos los carruajes en general.

A nuestro entender el señor Lladó no debiera permitir dicho abuso y menos tratándose de una calle de tanta importancia como la de Colón.

Se hallan vacantes y han de proveer se por concurso la cátedra de dibujo artístico de la Escuela provincial de Artes é Industrias de Valladolid y los de Dibujo Geométrico y Artístico de la Escuela provincial de Artes é Industrias de Cádiz, dotadas con el haber anual de 2.500 pesetas.

Correspondiendo estas vacantes al primer turno de concurso, sólo podrán tomar parte en él los Profesores numerarios de las Escuelas de Artes é Industrias, sean elementales ó superiores, que tengan igual categoría ó lleven cinco años de ejercicio efectivo en otro inferior, sin perjuicio de los derechos adquiridos, según determina el artículo 49 del reglamento de 4 de Enero de 1900.

Los aspirantes dirigirán sus instancias al Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes en el término improrrogable de sesenta días, a contar desde la publicación de la presente convocatoria, por conducto é informe de sus respectivos Jefes, y acompañando los justificantes de sus méritos y servicios.

El domingo próximo, en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina se celebrará solemne fiesta en honor a Nuestra Señora la Virgen del Carmen.

Por la mañana a las diez se celebrará la misa mayor a grande orquesta, en la que predicará don Antonio Rodríguez, secretario del Seminario de Córdoba.

A las cinco y media de la tarde saldrá de aquel templo una solemne procesión que recorrerá las calles siguientes:

Calle de Antich, Purisiana, Soler, Calle 30, Anibal, Plaza del Progreso, Calle de Mir, de San Magín, Ronda de Poniente, calles del Rayo, plaza de la Navegación, calles de Pou, Fabrica, Ronda de Poniente, calle de Caro, Hornabeque, Murillo, Otoner, Villalonga y Antich.

El portal mayor de aquel templo será adornado como los años anteriores.

Asistirán a dicho acto varias bandas de música.

Don Miguel Socias

y Caimari

Por tratarse de un paisano nuestro copiamos de *El Liberal de Jaén* las líneas siguientes:

El Gobernador civil

«Somos enemigos de las adulaciones; en mil y una ocasión *El Liberal de Jaén* ha roto lanzas contra nuestras autoridades, cuando estas han dado lugar a ello, sin que le arredren ni la soberbia de los unos, ni las monteradas los otros.

Por eso cuando, como en la actual ocasión vamos a hacer un bosquejo de nuestras autoridades, *El Liberal de Jaén*, que no le dueñen prebendas, ni escame los aplausos, aun para sus adversarios políticos, cuando estos se hacen dignos de ellos, hemos de ceñirnos a la más estricta justicia, teniendo en cuenta que el que dice la verdad a Dios alaba y que el periodista honrado y digno debe siempre hacer justicia, dando a Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.

Don Miguel Socias y Caimari

Cuanto pudiéramos decir en honor de la primera autoridad civil de la provincia, dice *El Pueblo*, de Ubeda, en los siguientes términos:

«No es *El Pueblo* de esos periódicos duziones y empalagosos que prodigan el elogio a troche y moche. Amigo de la verdad y de la justicia, sus juicios respecto a las cosas y personas procura que sean lo más exacto posible, sin traspasar jamás esa línea acude a la razón y comienza la adulación. Hacemos esta observación para que no se tome como elogio inmerecido cuando nos ha parecido el señor Socias en el poco tiempo que lo hemos tratado en Ubeda.

El señor Socias es un antiguo y concienzudo liberal, que por sus altas condiciones ha merecido del Gobierno la confianza para el mando de varias provincias, y ultimamente en esta de Jaén.

Hombre serio, correctísimo, muy ilustrado y con grandes conocimientos de la vida que aprendió en sus viajes; el señor Socias es la encarnación de esos españoles extranjerizados, que tanto valen y tanto quieren a su patria.»

Así se expresa *El Pueblo*, y en verdad que no hace más que justicia; pues en el corto espacio de tiempo que el señor Socias se encuentra entre nosotros, ha dado tan relevantes pruebas de sus dotes de mando y ha sabido captarse las simpatías de amigos y adversarios políticos de tal manera, que en círculos y en cafés, en reuniones públicas y privadas, sólo se oyen los más justos y merecidos elogios para nuestra primera autoridad civil.

Amigo el señor Socias de sus amigos, tiene para éstos toda clase de atenciones y deferencias, pero sin consentir jamás que su amistad sirva de escudo a nadie para cometer tropelías y sinrazones. Amante de la ley, sabe respetarla y hacerla respetar de tal forma, que aun en los casos en que la política se impone y hay que servir a los amigos, procura siempre hacerlo de tal modo, que los perjudicados apenas sientan el daño que se les ocasiona.

Mientras el señor Socias siga desempeñando el cargo como en la actualidad lo hace, seguramente que no han de faltarle los aplausos de la prensa imparcial y justa.»

De la Audiencia

A las diez y media tuvo lugar la vista de la causa contra Bartolomé Sansó, sobre lesiones.

El 17 de Enero del corriente año el procesado, tuvo cuestiones de palabra con Pedro Juan Huguet hallándose en el café llamado «El Perú» de Felanitx, y sin que mediase agresión ni amenaza por parte del Huguet, el Sansó arrojó a aquél el contenido de una olla en que había agua hirviendo, produciéndole algunas quemaduras.

El Teniente Fiscal, señor Roig, pidió a la Sala se impusiera al procesado la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas é indemnización de 25 pesetas al perjudicado.

Defendió al Sansó el abogado don Jacinto Feiú, quien pidió para aquél la libre absolución.

Seguidamente se vió el juicio de la causa contra Miguel Adrover, también sobre lesiones.

El hecho tuvo lugar a mediados de Noviembre último en un baile que se celebraba en la villa de San Lorenzo, del que era acomodador Bartolomé Sureda, quien, tal vez por rencor de que el procesado estuviera sentado al lado de una joven con quien estaba hablando, le hizo levantar de su asiento.

Entonces, el Adrover, impulsado por la chacota de los concurrentes injurió al Bartolomé Sureda una cuchillada en un muslo, de cuya herida curó el agredido en 15 de Enero siguiente.

Para el procesado pidió el Teniente Fiscal, señor Roig, la pena de 1 año y un día de prisión correccional, accesorias y costas, debiéndole ser de abono la mitad de la prisión provisional sufrida.

El joven abogado don Fernando Pou, por entender que el delito era de lesiones menos graves, solicitó que se castigara al procesado con la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El lunes tendrá lugar la vista en juicio oral de la causa instruida contra Juan Gelabert y Joaquin Ferrer, sobre lesiones.

Les defenderá el letrado don Damian Bauza.

Notas de teatro

Así como el autor queda en sitio muy secundario cuando en una *tournee* artística es interpretado por una «estrella», así permanecen en el fondo de la escena los actores y actrices que le acompañan. Realmente el público acude al teatro para juzgar a la eminencia cuyo nombre en letras grandes y de color llamativo ampara obras y artistas. Cuando, pues, uno de esos artistas, cuya modestia es palpable, atrae la atención de la concurrencia y le atraen fuertes aplausos, puede afirmarse que su mérito es más que regular, su talento no puede ser ado-

canado. Tal ha sucedido al señor Carlo Duse. Es el mejor elogio que de él puede hacer la crítica.

En el estreno de *La Tosca*, ó sea la primera noche, después del primer acto fué aplaudido sin reservas. En el segundo se dijo que se trataba de un actor bien digno de ocupar el primer puesto al lado de la Vitaliani, y en el tercero se le dedicó largo saludo, cariñoso y entusiasta. Se había apoderado de nuestro público, algunas veces receloso de entregarse demasiado pronto.

En la interpretación de las demás obras ha persistido firmemente en el puesto de honor que el primer día entre nosotros conquistara. Ha tenido varios momentos de verdadero peligro, en que parecía que iba a caer en el ridículo; haciendo algunas muertes y en *Mayda* al intentar extender el brazo parálitico cuya mano apretaba furiosamente la pistola. Realmente allí se arriesgaba el buen juicio alcanzado. Iba a traspasar la línea que separa lo sublime de lo ridículo, lo artístico de lo bufo, lo dramático de lo melodramático; pero Duse sorteaba victoriosamente el peligro y el público se rendía satisfecho aplaudiendo sin reservas. Así triunfan los buenos.

La prueba de anoche no era tampoco pequeña. *Felipe Derblay* es un drama bastante conocido del público palmasano, y esto siempre significa para el actor un obstáculo puesto que ha de superar ó por lo menos igualar a los artistas que anteriormente han sido aceptados, y una aprobación más difícil porque el examinador, dueño de la materia, se vuelve más escrupuloso y severo. Por lo menos el engaño es más difícil y esto aumenta la autoridad, a veces bien ilusoria.

Carlo Duse fué condecorado con el diploma de sobresaliente. En todos los actos apareció justo en su papel lleno de dificultades; mas en el segundo rayó a envidiable altura. La Vitaliani y su primo el beneficiado forman excelente pareja. Hacen bien en representar juntos. Se entienden perfectamente. Su aima de artistas responde al unísono a la verdad artística y a la exactitud de su organismo. En los diálogos mas apasionados se comprometen y nos dan conjuntos que al parecer no pueden ser superados.

Digamos, finalmente, que nuestro público está muy agradecido al señor Duse, porque con su voz clara y bien umbrada y su recitación pausada y acertadamente puntualizada, ha conseguido hacer inteligibles ciertos pasajes que de otro modo la obscuridad hubiera impedido al espectador saborearlos a su placer.

El teatro estaba muy hermoso. Hubo un lleno.

Noticias del ejército

Retiros.—Se ha concedido retiro, con residencia en Mahón, al coronel comandante principal de Legueros de esta Provincia, don Ricardo Mir Febrer, resolviendo el propio tiempo que desde el 1.º de agosto próximo, se le abone por la Delegación de Hacienda de esta Provincia, el haber provisional de 562'50 pesetas mensuales.

Destinos.—Se ha concedido el turno para ser colocado en activo al médico mayor de Sanidad Militar de esta isla, don Agustin Tenreiro y Collado.

Ascensos.—Ha sido ascendido a capitán el primer teniente de Infantería (E.R.) don Francisco Ferrer y Matheu.

TEMPORADA PRIMAVERA-VERANO

MIGUEL MATAS, COLON 17, 19 Y 21

buena colección en todas las artes, tanto en sederías, lencerías y algodones de todas clases, en su más alta novedad.

Generos blancos, tanto de hilo como de algodón, y paños de todas clases.

PRECIOS BARRATISIMOS SIN COMPETENCIA CALLE COLON—17, 19 Y 21

Negocio

Con un capital de 500 duros hay un negocio seguro para un buen ocio, zapatero. En el Centro de Anuncios Informarán donde deben dirigirse.

Herniados (Francats)

Recomendamos loan anuncio en cuarta página.

FABRICA, VIDIOS, JO

Se necesitan buenas tejedoras.

EN NOVEDADES PARA SEÑORA Imágenes de Anuncios. Sindicato N.º 17

Bibliografía

Se ha publicado el número 7 de la revista mensual literaria «La Patria de Cervantes», cuyo sumario es el siguiente:

La Hermandad de los Siete Reyes; El anillo de hierro; Las hijas de Lesmes; Un millonario del Cabo; El mejicano vidente; El baldado del molino; Catalina; A la primera... ¡vencido!

De venta en todas las librerías y en la de los editores, señores Bailly-Balliere é hijos, al precio de una peseta número vidente; El baldado del molino; Catalina; A la primera... ¡vencido!

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en la Misión. A las seis exposición del Santísimo; á las diez misa solemne cantada. Por la tarde á las siete y media, trisagio, la estación, el Te Deum y acto continuo, la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En las Teresas fiesta de San Elías prefeta, con misa cantada á las diez. Al anochecer continuará el septenario de la Virgen del Carmen.

En San Francisco de Asís, al anochecer corona rezada y la devoción sabatina á la Purísima.

En la Concepción, fiesta á Santa Margarita virgen y mártir, con misa cantada á las diez en la cual predicará un Padre de San Felipe Neri.

En la Merced, á las seis y cuarto de la mañana durante una misa, principiará la novena de la Beata Catalina Tomás.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Belén, en el Santo Hospital.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Miguel. Exposición á las seis de la mañana; á las diez misa cantada.

A las seis de la tarde vísperas y completas; al anochecer meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Santa Eulalia fiesta á la Virgen del Carmen; á las diez misa cantada con exposición del Santísimo; después de tercia, misa mayor en la cual predicará don Antonio Alemany, catedrático del Seminario; por la tarde actos de coro; al anochecer rosario, meditación y la estación y reserva de S. D. M., que estará expuesto todo el día.

En las Teresas fiesta á la misma Virgen del Carmen, costeada por los terciarios; á las siete comunión general y á las diez misa y sermón, que dirá el P. Antonio Oliver, filipense. Por la tarde á las cuatro se vestirá el escapulario del Carmen á los fieles que desean ingresar en la tercera orden.

En Montesión á las siete y media de la mañana, misa de comunión para los Seglares Católicos y al anochecer ejercicio con plática por un P. de la Compañía.

En Santa Cruz fiesta al Santo Cristo de aquella iglesia, con misa mayor á las diez, en la cual predicará don Ramón Mas, Vicario de aquella parroquia.

En el Santo Hospital á las nueve y media se celebrará el funeral aniversario, en sufragio de las almas de los cofrades difuntos.

En el oratorio de los Hermanos Carmelitas de Santa Catalina, habrá fiesta á la Virgen del Carmen; á las siete comunión general y misa cantada á las diez, con sermón, que dirá el orador don Bernardo Matas.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Últimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 19 de Julio.	
4 p. interior perpétuo.	71 80
4 p. exterior perpétuo.	00 00
4 p. amortizable.	00 00
Cubas 86.	00 00
Cubas 90.	00 00
Aduanas.	00 00
Filipinas.	00 00
Banco de España.	485 00
Tabacos.	393 50
Francos.	38 50
Libras.	34 88
Amortizable al 5 p.	00 00

Se necesitan oficiales de prendas de mangas, en las Sastre- ría de B. Puigvert, 5 y 7, Plaza de la Constitución, 5 y 7

ESTADÍSTICA

seripelones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 12.—Varones 1.— Hembras 0.

Día 13.—Varones 0.—Hembras 3. Día 14.—Varones 2.—Hembras 2. Día 15.—Varones 4.—Hembras 1. Día 16.—Varones 2.—Hembras 4.

Matrimonios: Días 12, 13, 14, 15 y 16 no se ha registrado ninguno.

Defunciones: Día 15.—Martín Frau Palmer, soltero, 40 años, calle de Miró, tuberculosis.—Juan José García, 8 meses, Coll d'en Rabassa, enteritis crónica.—Miguel Martí Alberti, viudo, 88 años, Hospital, apoplejía.—Bartolomé Suau Palou, viudo, 73 años, calle de Salas, reblandecimiento cerebral.—Teresa Sánchez Valcaneras, viuda, 70 años, Arrabal, cardiopatia.

Día 16.—Juan Cerdá Moyá, casada, 26 años, calle del Sol, tumor espinal. —Francisca Barceló Roca, soltera, 31 años, calle de Santacília, enteritis. —Francisca Gamundi Moyá, casada, 46 años, calle del Obispo, tuberculosis.

Día 17.—María Ripoll Serra, casada, 67 años, plaza del Mercado, enterocolitis.—Joaquina, de padres desconocidos, 10 meses, calle de Miró, enteritis.

Clasificación de las reses sacrificadas en el abasto público.—Día 18.—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 10.—Carneros, 0.—Ovejas, 16.—Borregos, 0.—Corderos, 57.—Cabras, 0.—Cegajos, 1.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 88.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) **Hablo Sagasta.-Aprobación del mensaje.**

Madrid 18 á las 22'30 > > 2'35

En el Congreso el señor Sagasta siguió diciendo que el gobierno normalizara la Hacienda y armonizará el capital con el trabajo.

Para las cuestiones religiosas se hará una ley que rija á las asociaciones no concordadas; mientras tanto se regirán por la ley de asociaciones.

Lucharemos, dijo, contra los separatistas que se sublevan bajo la palabra de catalanistas.

Le interrumpe el señor Rusiñol diciendo: Somos enemigos del separatismo.

Se aprueba el mensaje por 168 votos contra 88.

Se levantó la sesión.

Del extranjero.-En Zaragoza

Madrid 18 á las 23'30

El duque de los Abruzzos contraerá matrimonio con la princesa Olementina de Bélgica.

Las cigarrerías de Roma se han declarado en huelga.

En Zaragoza la tropa ha salido á la calle.

Nombramientos.-Cierre de un templo

Madrid 18 á las 23'55

Háblase de jubilar al señor Catalina, pasando el señor Cruz á la presidencia del tribunal de cuentas que dejaría vacante el señor Catalina.

El señor Gallarza sería nombrado subsecretario de la presidencia.

En Zaragoza ha sido cerrado el templo de la Virgen del Pilar.

Paraiso.-Veraneos

Madrid 19 á las 3

Se cree fracasado por completo el señor Paraiso.

En Badajoz las tormentas han causado grandes daños.

El señor Montero Ríos pasará el verano en Galicia y el duque de Tetuan lo pasará a Cestona.

Francia y el Vaticano.-Tolstói

Madrid 19 á las 3

París.—La comisión de presupuestos ha acordado la supresión de la embajada cerca del Vaticano que representa una economía de 131.000 francos.

Se han perdido las esperanzas de poder salvar la vida notable es critor ruso conde León Tolstói.

Atentado.-Anarquistas

Madrid 19 á las 3 **Sofía.**—Se ha efectuado un atentado contra el príncipe Fernando, estallando un cartucho que por fortuna no ha causado daño alguno.

Moscou.—La policía ha descubierto una nueva asociación de anarquistas, apoderándose de gran cantidad de cartuchos que tenían éstos en su poder.

La lucha religiosa en Zaragoza. Tranquilidad.

Madrid 19 á las 9'45 **Zaragoza.**—Ha dejado de publicarse el periódico católico *El Noticiero*.

Dos escuadrones de Castillejos patrullan por las calles. Reina tranquilidad aparente. Se hacen detenciones.

Robo.-Llegado

Madrid 19 á las 9'45 **Vigo.**—Ha sido robada la armería vascongada.

Han llegado los restantes naufragos del *Méjico* que estaban en Viena.

En la puerta del Sol se ha efectuado un robo de 4.000 pesetas.

Entrega del Mensaje.-Firma

Madrid 19 á las 15'20 > > 15'25

Ambas cámaras llevaron esta mañana á Palacio la contestación que respectivamente han dado al Mensaje de la Reina.

El acto ha resultado solemne, asistiendo al mismo numerosas comisiones de Senadores y Diputados.

La ceremonia se verificó en el salón del trono.

Han acompañado á S. M. la Reina los ministros con el traje de uniforme y los personajes palatinos.

S. M. la Reina sancionó la ley de amnistía de los capitanes mercantes.

Además firmó varios ascensos del arma de ingenieros.

Valparaiso.—Ha sido asesinado el Cónsul de Ecuador.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Sesión del Senado

Madrid 19 á las 20'30

En la sesión del Senado ha reinado gran desanimación.

Se han hecho varias preguntas sin importancia.

El marqués de la Campa ha hablado de los sucesos ocurridos en Zaragoza censurándolos.

Le ha contestado el señor Tevérga, quien ha defendido á las autoridades.

Ha sido aprobado el crédito destinado á la adquisición de material de guerra.

Congreso

Madrid 19 á las 21'10 > > 21'15 > > 21'20 > > 21'25 > > 21'30

Antes de empezar la sesión del Congreso ha reinado gran animación en los pasillos.

Las tribunas se han llenado por completo, con motivo de la interpelación anunciada por los Diputados catalanistas.

Al abrirse la sesión se han hecho varias preguntas de carácter puramente local.

El señor Castellanos ha hablado de los sucesos ocurridos en Zaragoza, censurando duramente la conducta observada por el Gobernador Civil de aquella provincia.

Ha añadido, que es imposible que continúe el actual estado de cosas, pues de no cambiar quedaría demostrada la insuficiencia del Gobierno y lejos de ser una garantía para el pueblo constituiría un verdadero peligro.

Ha contestado el señor Villanueva, quien ha defendido al Gobierno, añadiendo que ha quedado normalizado el orden en Zaragoza.

El señor presidente ha suspendido el debate.

Ha pedido la palabra el Diputado catalanista señor Robert, reinando gran expectación.

El señor Robert ha empezado su discurso exponiendo con suma claridad y abundantes detalles las aspiraciones de Cataluña, atacando al propio tiempo la supuesta unidad de la patria.

Ha atacado el centralismo, diciendo que representa la absorción de la vida provincial.

Las grandes naciones, ha dicho, han conseguido su poderío por medio de una organización federativa, sin perjuicio de la unidad de los estados, que ha proporcionado grandes medios de vida.

La regeneración de España está en las regiones. Una organización regionalista aumentaría la riqueza de la nación.

Queremos la autonomía aun que sea de un modo lento pero correcto. Cataluña quiere se le respete su idioma, pues el amor á España no quita el amor á la región.

Le ha contestado el señor Sagasta diciendo que estrañaba las quejas de los catalanistas, por cuanto Cataluña ha sido siempre la provincia preferida de España, á quien se han concedido mayores privilegios. La pérdida de las colonias la ha motivado en parte las concesiones hechas á Cataluña.

El Gobierno concederá á Cataluña lo que pida en justicia, pero nada de patrias chicas.

El señor Rusiñol, después de apoyar las manifestaciones hechas por su compañero, ha dicho, que si existe el separatismo en Cataluña es solo contra los malos gobernantes.

Han rectificado varias veces.

Ha intervenido en el debate el señor Romero Robledo, diciendo que jamás se han reunido los Diputados como representantes de provincias autónomas.

Después dirigiéndose á los Diputados catalanistas les ha preguntado: ¿Qué moneda y qué forma de Gobierno prefieren en caso de que se les conceda la autonomía?

Le ha contestado el señor Robert diciendo que la forma de gobierno es accidental para los catalanistas.

El señor Romero Robledo, ha dicho, que considera maldito el día que los catalanistas creen feliz.

Se ha suspendido el debate.

Dos noticias

Madrid 19 á las 22'15

Créese muy difícil que se aprueben los proyectos de Hacienda.

El número de las enmiendas presentadas asciende á 24.

Mañana continuará en el Senado la interpelación al señor Duque de Veragua sobre el dique de la Habana.

Viaje regio

Madrid 19 á las 22'30

Ha salido para San Sebastián la familia real.

Han acudido á despedirla en la estación los Ministros y muchos Diputados, Senadores y generales.

Al arrancar el tren se han dado varios vivas á los Reyes.

Un piquete con bandera y música ha hecho los honores de ordenanza.

La prensa y el catalanismo

Madrid 19 á las 22'45

La prensa de esta noche combate el catalanismo calificándolo de sedicioso.

Dice que los señores Rubert y Rusiñol se han arrancado la careta no dirigiendo siquiera una frase de amor hacia España sino que se han presentado como verdaderos defensores del separatismo.

Añaden los periódicos que S. M. la Reina ha dejado firmado el decreto ordenando la clausura de las Cortes, las cuales, se insiste que se cerrarán inmediatamente dejando los proyectos del señor Urzaiz para discutirlos en otoño.

Desde Zaragoza

Madrid 19 á las 23

Zaragoza.—Hoy se han abierto nuevamente los templos.

En la iglesia del Pilar dos sujetos agredieron cuchillo en mano á un sacerdote.

Uno de los agresores fué detenido, escapándose el otro.

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha hecho constar en acta haber visto con sentimiento los sucesos ocurridos.

Noticias varios

Madrid 20 á las 2'15

Es muy probable que hoy se celebre Consejo.

Han salido para sus provincias respectivas, más de setenta diputados.

Inmediatamente que se declare la clausura de las Cortes, se resolverá la crisis.

Insistese que el señor González ocupará la cartera de Gobernación.

Elogios y censuras

Madrid 20 á las 2'35

Los ministeriales elogian la energía y el patriotismo demostrado por el señor Sagasta para combatir el catalanismo.

Los demás elementos no abundan en tales entusiasmos.

Se ha censurado la actitud del señor Romero Robledo en recurrir constantemente al humorismo ante la trascendencia del asunto.

Una proposición.—Los yankees

Madrid 20 á las 3'15

El señor Lerroux presentará una proposición al Congreso censurando al Gobierno por lo ocurrido con motivo de las huelgas.

Nueva York.—Se anuncia que los yankees ocuparán permanentemente el Morro de la Habana. *Mencheta*

ESPECTACULOS

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Extraordinaria novillada de Beneficencia para el domingo 21 de Julio de 1901.

Se lidiarán dos bravos novillos de Son Sant Martí, picados, banderilleados y muertos á estoque y dos hermosas vacas que solamente serán corridas para mayor entretenimiento del público, por los diestros

MANUEL RUIZ (LORETO) y PEDRO GIL (CEPILLERO)

PRECIOS

Sombra.—Barreras y Balconillos sin entrada ptas. 1'50, Delanteras de grada sin id. 0'50.

Entrada general de sombra pesetas 0'30, Medias id. de id. para Señoras, niños y soldados 0'40.

Entrada general de sol pesetas 0'50, Medias id. de id. para Señoras, niños y soldados 0'30.

Por diez entradas de sombra se regalará un palco de id.

Advertencia.—En los precios anotados va incluido el impuesto del timbre.

Las puertas se abrirán á las dos y la corrida empezará á las cinco en punto.

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy

Estreno de la comedia en cuatro actos, *Como le Foglie*. A las ocho y tres cuartos

VAPORES CORREOS SALIDAS DE PALMA

Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza. Martes a las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles a las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón. Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). LLEGADAS A PALMA Lunes a las 7 de la m. de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Sta. Maria) y 5:25 (mixto y desde Empalme) tarde. De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

DILIGENCIAS para los pueblos de la isla de Mallorca. Table with columns: Pueblos de la isla, Puntos de parada, Salidas de Palma, Llegadas a Palma.

HERNIADOS--Trencats--LEED

El bragero inflexible con regulador de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora y el Parche anti herniario Vidal, de la misma casa, preparado a base de la resina del Galephylum Inophyllum, son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Joven Barbero En el Salón Barbería de Sebastian Femenia, Rambla 20, se necesita un joven que sepa afeitarse.

Aviso Se desea vender una estantería de hojalatería y lampistería y los generos. Dirigirse Centro de Anuncios, donde se formalizará.

Servicios de la Compañía Transatlantica de Barcelona Mes de Julio Línea de Cuba-México.-Servicio del Norte: El día 19 saldrá de Santander y el 20 de Coruña, el vapor «Alfonso XIII».

COMERCIO DE MADERAS DE JUAN ARNAU Establecido en el antiguo almacén de Can Cetre-Entrada única por la Plaza del Olivar. Hay disponibles maderas de abeto, maderas de pino tea, maderas de pino rojo y toda clase de maderas serradas.

Una operación particular es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero.

Indigestión! ¿Pierde usted las fuerzas? ¿Le falta el apetito? ¿Le causa malestar el alimento que toma? Padece usted de entorpecimiento del hígado? Para vencer estos trastornos convendrá fortalecer el estómago, vigorizar los nervios y entonar todo el sistema.

Línea de Venezuela Colombia.-El día 11 saldrá de Barcelona, el 15 de Cádiz, el vapor «Ciudad de Cádiz», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Puerto Lluís, Colón, Puerto Cabello, Sebaúlle, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Venezuela, con trasbordo en Habana.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las Blenorragias (purgaciones) Gonorreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean.

Tejedoras Se necesitan tejedoras mecánicas. Dirigirse en el Centro de Anuncios.

Píldoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

Línea de Buenos Aires.-El día 8 saldrá de Barcelona y el 7 de Cádiz, el vapor «P. de Sarrazatgui», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chilo), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil Pacifico.

CENTRO DE ANUNCIOS DE JUAN GONZÁLEZ PLAZA DE SANTA EULALIA 10-PALMA DE MALLORCA UNICO EN SU CLASE EN BALEARES

ZURICH Compañía general de Seguros contra los accidentes y la responsabilidad civil fundada en 1872, domiciliada en Zurich (Suiza), autorizada en España por R. D. de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

Vapores Transatlanticos de Pinillos Izquierdo y C.ª Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Progreso, Veracruz y Tampico, saldrá el 31 de Julio, el vapor MIGUEL M. PINILLOS

Relojería Española DE MIGUEL GIBBENT Grandes rebajas de precios en los legítimos RELOJES ESFERA 24 HORAS Se garantiza la buena marcha y clase de esos relojes. CALLE COLON, NUM. 22

NO MAS VELLO 18 años de éxito son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan los raices y no vuelven a reproducirse.

Anuncios para todos los periódicos y semanarios de la Isla Tarifa de precios que rige desde 1.º de Julio de 1900 Anuncios en 1.ª página a ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.